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推进移风易俗推进移风易俗 倡树文明新风倡树文明新风

选择集体婚礼——

为青春留下特别回忆

家住我市中心城区的任天娇现在郑州市中

原高速收费站工作，尽管婚礼过去月余，但至今

仍让她铭记在心，特别是现场的那种幸福感、热

闹氛围犹在眼前。

在采访中，她一脸幸福地告诉记者，参加这

次集体婚礼，今生无悔！以前只是听说过，但没

有见过，感觉很新颖，就和爱人一起报名参加

了，没想到特别有仪式感！

在南阳京东快递工作的余永旺，爱人在方

城教学，自己家在官庄工区。谈及为何参加集

体婚礼，他爽朗一笑：“只想为青春留下特别的

回忆！”他觉得，婚礼这样办，特别有纪念意义，

而且主办方提倡婚俗新风尚，自己能成为一名

婚俗新风尚的践行者，内心感觉非常好，他表

示，今后一定会向更多新人推荐这种结婚新形

式。

家住中心城区北京大道的田华方锐在我市

某事业单位上班，这次他和爱人杨文慧是抱着

体验一下集体婚礼的想法而报名参加的。没想

到，活动非常完美，幸福感满满的。

家住城区的赵雪妍和爱人王宣智在张衡大

道经营一家餐馆，说起参加集体婚礼，至今觉得

特别有纪念意义，更让她在新颖的婚礼中感受

到不一样的浪漫和幸福。

说彩礼道婚俗——

幸福是靠小两口奋斗出来的

婚礼习俗，古已有之。如何在时代发展中

传承好中华传统文化，这是时代大课题，也是每

个年轻人必须面对的老话题。

谈及婚俗彩礼，余永旺快人快语：“婚礼从

简，不要那么多繁文缛节，婚礼主要是让家人和

亲朋好友共同见证一下，两个人幸福开心就是

最好的。”

他说结婚的彩礼都是他和爱人商定的，没

让家里人多操心。拿出双方都能接受的彩礼，

就是最好选择，这样双方父母都高兴，今后两个

人过日子也不会有压力。

家住卧龙区陆营镇的李士新和爱人徐小焕

都在郑州工作，他们选择裸婚，双方没有彩礼。

“我们俩认识时间长，也谈了几年恋爱，在婚礼

婚俗的各种事项中，都是两人共同参与，自由度

比较高，双方父母不过多参与，感觉小两口只要

合得来、过好生活就行，所以，全程以我们两人

的意见为主。”

对于高额彩礼，李士新说，这完全没必要，最

终压力和负担还是在小两口身上，完全是面子工

程，为了面子好看，反而给小两口增加压力。说

直白点，追求高额彩礼就是务虚的，到头来就是

一场空，只有两人的共同生活才是务实的。

针对年轻的新人们，他建议两个人组建家

庭，就要有共同奋斗的方向和目标，对未来的生

活要有规划，无论是房子、车子还是孩子，只要

共同努力，一起奋斗，把每天的生活过好，目标

和梦想都会实现。记住，所谓的彩礼、婚俗不是

最重要的，重要的是要有一颗越过越好的心，要

有责任和担当。

经营餐馆的赵雪妍和爱人都是独生子女，

她说：“我俩结婚没有要彩礼，双方父母都想让

我们更好，所以彩礼方面他们都不在意。说句

实在话，高价彩礼换不来好日子，幸福的日子，

还得靠自己！”

在采访中，还有不少新人都表达了一个共

同观点，那就是高额彩礼换不来幸福和甜蜜，一

味追求豪华婚礼，讲排场、比阔气，只会给双方

家庭带来压力和负担，也容易给新人今后的生

活埋下矛盾和隐患。相反，量力而行，不慕虚

荣，不攀比，不浪费，节俭办事，才是新时代年轻

人应有的新追求。

倡导移风易俗——
新风尚点亮幸福新生活

风俗风气的形成，既是历史的“记录仪”，也

是社会的“反光镜”。引领婚事新办，倡导全社

会形成正确的婚姻家庭价值取向，自觉抵制高

价彩礼、大操大办，以婚俗新风正家风、带家风、

促民风，才是一个正确的方向。

余永旺说，现在全社会正在倡导移风易俗，

这很好！在他身边，就有因彩礼问题压得家庭喘

不过来气的例子。现在提倡新风尚，就要引导大

家以爱为目的去结婚，少一些物质追求，多一些

精神需求，这样新人才少压力，婚姻才长远。

田华方锐、任天娇、赵雪妍等人在接受记者

的采访中，也都十分支持婚礼从简，移风易俗。

建议婚礼流程简单些，不要搞“劳民伤财”的东

西，尽可能减少双方家庭的压力，新人要有自己

的主见，不要被陈规陋习左右。

李士新说，这场集体婚礼无论从形式、宣传

主题、内容上都很好。他认为在移风易俗中，双

方父母也要从孩子未来考虑，不攀比，不务虚，

以务实为主。

事实上，现在很多年轻人思想很开放，有共

同认知，没有过多物质要求，如果相关部门能采

用更多形式，加大移风易俗的宣传力度，更多地

深入基层，深入农村和山区，效果一定会更好。

谈及举办这场集体婚礼的初衷，卧龙区委

宣传部常务副部长、区文明办主任张霄冰告诉

记者，“我们旨在推进婚俗改革，倡导婚事新办，

弘扬文明新风。新人们引领了节俭、文明的婚

嫁风潮，为青年作出了表率。”

而据了解，为倡导移风易俗，树立文明新

风，卧龙区婚姻登记中心着力在婚姻登记方面

进行创新，邀请讲师对新人在婚姻、家庭、婚俗

文化等相关领域开展咨询辅导，选拔具有婚礼

主持经验的志愿者在中心为登记的新人举行

简短的颁证仪式，同时邀请社会名人、文化学

者等作为颁证嘉宾进行见证，引领新人婚礼践

行新风。

“我觉得比起选择一个‘好日子’领证，领证

当天的仪式感更重要。”卧龙区婚姻登记中心主

任张轶如是说。

风俗之变，迁染民志，关之盛衰。移风易

俗，也只有在潜移默化中改变旧观念、倡树新风

尚才能深入民心、得以长久。当前，全市上下正

在不断深化并丰富移风易俗的新内涵，培育新

时代新风新貌，相信随着活动的不断推动和榜

样的引领，文明新风尚的理念必将入心入脑，越

来越多的年轻人必将摒弃陋习，自觉成为婚俗

新风的践行者，届时，新人婚姻中爱的成色更

足，新人的生活会越来越幸福。③7

新事新事新办新办，，让爱更甜让爱更甜
——本报记者走访几对新人倾听他们全新的婚恋观本报记者走访几对新人倾听他们全新的婚恋观

本报记者 杨青晓 周梦 文/图

一场婚礼，摆脱了繁文缛节，褪去了奢华
铺张，在简约而浪漫的互动现场，一对对新人
感受着爱情的纯粹与甜蜜；在简约庄重的婚
礼现场，新人们集体宣读了《结婚誓词》，共同
放飞了“圆梦气球”，并在婚俗新风倡议签名
墙上签上姓名、许下爱情承诺。这是今年 5
月份，卧龙区“凤栖卧龙”首届户外集体婚礼
现场的一个生动写照。

一场不落俗套、移风易俗的集体婚礼，见
证了新人们这段特殊而有意义的美好时光，
开启了他们人生的崭新篇章。悄然之间，这
些新人已然成为移风易俗的先行者、文明新
风的践行者、传统美德的弘扬者。近日，本报
记者分别走访其中几对新人，倾听他们参

加集体婚礼的感悟和对爱情婚姻、幸福
生活的理解。

余
永
旺
和
爱
人
在
婚
俗
新
风
倡
议
签
名
墙
上
签
名


